



Seguridad en Metepec: cifras oficiales no convencen a una población que vive con miedo

Mientras el Ayuntamiento, encabezado por el presidente municipal Fernando Flores Fernández, presume resultados positivos en materia de seguridad, vecinos de distintas colonias aseguran que caminar por las calles de Metepec es cada vez más riesgoso, incluso en zonas que anteriormente eran consideradas tranquilas.

STAFF

EDOMEX.- Aunque el gobierno municipal de Metepec insiste en presentar cifras que hablan de una supuesta disminución de delitos, la realidad que enfrentan diariamente sus habitantes contradice el discurso oficial, especialmente ante el incremento de robos a transeúntes que ha marcado al municipio durante 2025.

Mientras el Ayuntamiento, encabezado por el presidente municipal Fernando Flores Fernández, presume resultados positivos en materia de seguridad, vecinos de distintas colonias aseguran que caminar por las calles de Metepec es cada vez más riesgoso, incluso en zonas que anteriormente eran consideradas tranquilas.

Colonias como San Jerónimo Chicahualco, La Asunción, San Mateo y el centro del municipio registran denuncias constantes de asaltos



a peatones, muchos de ellos a plena luz del día. Comerciantes, estudiantes y trabajadores señalan que la presencia policial es insuficiente y, en algunos casos, meramente simbólica.

“Dicen que hay menos delitos, pero los

asaltos están a la orden del día. Aquí ya nadie confía en esas cifras”, afirmó una vecina del centro de Metepec, quien relató que varios robos no fueron denunciados por desconfianza en las autoridades.



Especialistas advierten que la insistencia en destacar únicamente estadísticas favorables oculta un problema de fondo: la percepción social de inseguridad. Este indicador, subrayan, es fundamental, ya que refleja la experiencia real de la ciudadanía y evidencia posibles fallas en la estrategia de prevención y reacción del delito.

La brecha entre los números oficiales y lo que vive la población se agrava por la falta de confianza en los mecanismos de denuncia, lo que provoca un subregistro de delitos. Así,

menos denuncias no significan menos delitos, sino más impunidad y mayor desprotección para las víctimas.

A esta crisis de credibilidad se suma el cuestionamiento ciudadano hacia la actitud del alcalde frente a los problemas del municipio, pues diversos sectores consideran que la administración municipal ha optado por minimizar la inseguridad en lugar de enfrentarla con acciones contundentes y cercanas a la población.

En un municipio que durante años se promovió como uno de los más seguros del Valle de Toluca, la narrativa oficial hoy chocan con una realidad marcada por el temor, la desconfianza y la exigencia de resultados reales.

Para muchos metepequenses, la seguridad dejó de medirse en comunicados y estadísticas, y se mide ahora en algo más básico: la posibilidad de transitar sin miedo, una promesa que, aseguran, hoy no se está cumpliendo •

Toluca se hunde entre baches, parches y falta de rumbo

La capital mexiquense no fue rehabilitada; quedó remendada con trabajos de baja calidad mientras persiste el abandono en colonias y delegaciones

STAFF

EDOMEX.- La capital del Estado de México atraviesa una de sus peores etapas en materia de infraestructura urbana. A pesar de los anuncios oficiales y de la promesa de “poner guapa” a la ciudad, Toluca quedó parchada, con calles deterioradas, trabajos mal ejecutados y un programa de bacheo que no resolvió el problema de fondo. A lo largo de 2025, el Ayuntamiento encabezado por el presidente municipal Ricardo Moreno difundió acciones de mantenimiento vial que, en los hechos, no lograron recuperar la red de calles y avenidas. En múltiples puntos de la ciudad, los baches reaparecieron en cuestión de días o simplemente nunca fueron atendidos. Las lluvias evidenciaron la fragilidad de los trabajos realizados. En avenidas principales y calles secundarias, los parches se desmoronaron, dejando superficies irregulares, peligrosas y sin durabilidad, lo que generó daños a vehículos particulares, transporte público y unidades de emergencia.

El problema no se limita al primer cuadro de la ciudad. Delegaciones como San Pablo Autopan, San Andrés Cuexcontitlán, Santa Ana Tlapaltitlán, Capultitlán, San Mateo Oxtotitlán y San Lorenzo Tepaltitlán continúan con vialidades severamente dañadas, donde el bache es permanente y la atención municipal es intermitente o inexistente.



Vecinos de distintas zonas coinciden en que las labores de bacheo se realizaron sin retirar el asfalto dañado, sin compactación adecuada y sin materiales de calidad, lo que derivó en soluciones temporales que no resistieron el uso diario ni las condiciones climatológicas.

“La ciudad no quedó bonita ni funcional; quedó remendada”, señalan habitantes que han tenido que asumir costos constantes por daños en suspensión, llantas y alineación de sus vehículos, sin que exista un programa efectivo de atención o compensación. La inconformidad ciudadana también apunta al enfoque político del gobierno municipal. Diversos sectores acusan que el alcalde Ricardo Moreno ha concentrado su atención en su proyección personal

y en la construcción de un proyecto político, mientras problemas básicos como el mantenimiento urbano, el orden vial y los servicios públicos permanecen sin solución estructural.

Especialistas en administración pública subrayan que el estado actual de las calles refleja falta de planeación, ejecución deficiente y ausencia de supervisión técnica, además de una evidente desconexión entre los mensajes oficiales y la realidad cotidiana de los toluqueños. Para una ciudad que debería ser ejemplo por su condición de capital estatal, el deterioro urbano representa no sólo un problema de movilidad, sino un golpe a la imagen institucional, a la actividad económica y a la calidad de vida de sus habitantes. •

Con más de mil elementos, la Secretaría de Seguridad del Estado de México se prepara para acompañar a los Reyes Magos este 2026

Se reforzará la seguridad los días 5 y 6 de enero en 505 centros comerciales, 700 tianguis, mercados, bazaras, plazas públicas y seis mil 135 cajeros automáticos.



REDACCION

EDOMEX.- El Gobierno Municipal de Naucalpan, encabezado por el alcalde Isaac Montoya Márquez, invita a las y los contribuyentes a beneficiarse con las bonificaciones propuestas y aprobadas por el Cabildo en el pago del impuesto predial y agua potable desde este 2 de enero de 2026. Habrá beneficios de 8%, 6% y 4% por pago anual anticipado y por cumplimiento del impuesto predial y de agua durante los meses de enero, febrero y marzo respectivamente.

Asimismo, se cuenta con el servicio del chatbot NAUI para aclarar diversas dudas de quienes quieren cumplir en tiempo y forma con el pago del impuesto predial.

De acuerdo a la Tesorería Municipal, en estos momentos ya están habilitadas las sedes donde se pueden pagar los trámites y servicios en Naucalpan, a la Receptaría Naucalpan ubicada en el Palacio Municipal, se suman

una sola exhibición del impuesto predial y al Organismo Municipal del Agua OAPAS por el pago del agua, que consiste en una bonificación equivalente al 8%, 6% y 4% sobre su importe total, durante los meses de enero, febrero y marzo respectivamente.

Asimismo, se cuenta con el servicio del chatbot NAUI para aclarar diversas dudas de quienes quieren cumplir en tiempo y forma con el pago del impuesto predial.

De acuerdo a la Tesorería Municipal, en estos momentos ya están habilitadas las sedes donde se pueden pagar los trámites y servicios en Naucalpan, a la Receptaría Naucalpan ubicada en el Palacio Municipal, se suman

• Receptaría Satélite (Centro Cívico) Ubicación: Circuito Médicos 77, Centro Cívico, Cd. Satélite C.P. 53100.

• Receptaría Tecamachalco Fuentes de Nezahualcóyotl 1, Av. de las Fuentes, Lomas de Tecamachalco, C.P. 53970

• Receptaría de San Mateo Av. Circunvalación Poniente 189, Local 11, Fracc. Vista del Valle, Plaza Comercial “Espacio Comercial Vista del Valle” C.P. 53296.

• Receptaría Molino Av. San Esteban 46, Local 30, San Esteban, Plaza Comercial “Las Tiendas San Esteban” C.P. 53550

El Pago en Línea se habilitará a partir del próximo 6 de enero para mayor comodidad de todas y todos, <https://pagos.tesoreria-naucalpan.gob.mx/> •

EDOMEX.- Con motivo de las celebraciones y compras del Día de Reyes, la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) implementará el Despliegue Operativo “Día de Reyes 2026”, los días 5 y 6 de enero, con el objetivo de garantizar la seguridad, el orden, la paz social y la protección del patrimonio de las familias mexiquenses. En este despliegue operativo participarán mil 853 elementos de seguridad, apoyados con 530 unidades, 25 binomios caninos y mismo número de equinos, además del cerco virtual a través de las 20 mil cámaras del sistema de videovigilancia del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C5) Toluca y Ecatepec, a fin de optimizar recursos y fortalecer la capacidad de respuesta. •

MAESTRÍA PARA LA PAZ: UN POSGRADO QUE SOLO FUNCIONA EN EL DISCURSO

Mientras la violencia escolar persiste en el Estado de México, el gobierno apuesta por una maestría cuya utilidad práctica es, hasta ahora, más teórica que real.



diten una reducción real de la violencia escolar en los municipios donde se imparte.

UNA RESPUESTA ACADÉMICA A UN PROBLEMA OPERATIVO, la violencia en las escuelas mexiquenses no es un fenómeno teórico: se manifiesta en agresiones físicas, bullying, abuso sexual, consumo de drogas, extorsión y descomposición del entorno comunitario. Frente a ello, la creación de una maestría parece más una respuesta académica para el escritorio que una política pública con impacto directo.

Mientras los planteles carecen de psicólogos suficientes, trabajadores sociales, protocolos eficaces y acompañamiento permanente, el gobierno opta por formar especialistas que difícilmente encontrarán espacios reales para aplicar sus conocimientos, más allá de la docencia o la investigación.

SIN INSERCIÓN LABORAL NI INCIDENCIA REAL, el propio discurso oficial reconoce que los egresados “podrán” fungir como mediadores o diseñar programas de convivencia. El verbo es clave: podrán, no lo hacen ni ya lo están haciendo. No existe claridad sobre si estos profesionistas serán incorporados al sistema educativo, contratados por el Estado o simplemente engrosarán la lista de posgraduados sin campo laboral específico.

Las escuelas normales de Ecatepec, Nezahualcóyotl y Tlalnepantla municipios con graves problemáticas sociales siguen enfrentando los mismos conflictos estructurales que hace años, lo que deja en evidencia que la maestría no ha permeado en la realidad diaria de los centros educativos. •

INICIA CAMPAÑA DE BONIFICACIONES EN EL PAGO DE AGUA POTABLE A USUARIOS CUMPLIDOS Y GRUPOS VULNERABLES 2026

Por instrucciones del Presidente Municipal, Raciel Pérez Cruz las y los habitantes de Tlalnepantla reciben este beneficio en apoyo a la economía familiar.



El titular del OPDM Alberto Valdés Rodríguez, informó que los usuarios puntuales en el pago de sus servicios durante los dos últimos años podrán acceder a una bonificación adicional sobre los descuentos referidos del 4 % en enero y del 2 % en febrero.

Agregó que los grupos vulnerables podrán obtener un descuento especial de hasta el 34 %, el cual aplica para pensionados o jubilados, menores de 18 años en situación de orfandad, personas con discapacidad, personas adultas mayores, viudas o viudos, madres solteras sin ingresos fijos, personas cuya percepción diaria no excede dos salarios mínimos generales vigentes y personas liberadas por amnistía estatal.

El funcionario indicó que las personas interesadas en recibir más información al respecto pueden acudir a las oficinas centrales del organismo ubicadas en calle Riva Palacio Núm. 8, Tlalnepantla Centro en un horario de lunes a viernes, de 8:00 a 17:00 horas, y sábados de 9:00 a 13:00 horas. •

REDACCION

EDOMEX.- El Gobierno Municipal de Naucalpan, encabezado por el alcalde Isaac Montoya Márquez, invita a las y los contribuyentes a beneficiarse con las bonificaciones propuestas y aprobadas por el Cabildo en el pago del impuesto predial y agua potable desde este 2 de enero de 2026. Habrá beneficios de 8%, 6% y 4% por pago anual anticipado y por cumplimiento del impuesto predial y de agua durante los meses de enero, febrero y marzo respectivamente.

Asimismo, se cuenta con el servicio del chatbot NAUI para aclarar diversas dudas de quienes quieren cumplir en tiempo y forma con el pago del impuesto predial.

De acuerdo a la Tesorería Municipal, en estos momentos ya están habilitadas las sedes donde se pueden pagar los trámites y servicios en Naucalpan, a la Receptaría Naucalpan ubicada en el Palacio Municipal, se suman

• Receptaría Satélite (Centro Cívico) Ubicación: Circuito Médicos 77, Centro Cívico, Cd. Satélite C.P. 53100.

• Receptaría Tecamachalco Fuentes de Nezahualcóyotl 1, Av. de las Fuentes, Lomas de Tecamachalco, C.P. 53970

• Receptaría de San Mateo Av. Circunvalación Poniente 189, Local 11, Fracc. Vista del Valle, Plaza Comercial “Espacio Comercial Vista del Valle” C.P. 53296.

El Pago en Línea se habilitará a partir del próximo 6 de enero para mayor comodidad de todas y todos, <https://pagos.tesoreria-naucalpan.gob.mx/> •

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNNA

EL HUSMEADOR

¡TRAGEDIA ANUNCIADA: ¡EL TREN DE LA CORRUPCIÓN QUE DESCARRILÓ VIDAS EN OAXACA!



DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

En las polvorrientas curvas del Istmo de Tehuantepec, donde el sueño de un México conectado se transforma en pesadilla, el descarrilamiento del Tren Interoceánico el pasado 28 de diciembre no fue un "accidente fortuito", sino el estremecedoso colapso de un sistema podrido por la corrupción rampante. Trece almas perdidas, 98 heridos agonizando en hospitales saturados, y un convoy que se precipitó al abismo como símbolo perfecto de la negligencia criminal. ¿Cómo llegamos aquí? Simple: con anticipos millonarios evaporados en bolsillos ajenos, pruebas irrefutables ignoradas por autoridades cómplices, y un impacto social que desgarra comunidades enteras. ¡Es hora de gritarlo: ¡este tren no descarriló por casualidad, sino por codicia! Recordemos los hechos que claman justicia. La Auditoría Superior de la Federación (ASF), ese guardián olvidado de la transparencia, ha destapado un pozo séptico de irregularidades en la construcción de este megaproyecto, inaugurado con bombo y platillo en diciembre de 2023 bajo el gobierno de la autodenominada "Cuarto Transformación". Sobrecostos inexplicables por más de 28.8 millones de pesos en la rehabilitación de la Línea Z, materiales de pacotilla instalados en lugar de los prometidos —como rieles más livianos y baratos que inflaron facturas en 2.6 millones—, y letreros normativos por 418 mil pesos que se "volatilizaron" bajo

el pretexto de vandalismo sin una sola prueba. ¡Y eso es solo la punta del iceberg! Pero lo más escandaloso son los anticipos millonarios entregados a contratistas favoritos, como si el dinero público fuera confeti en una fiesta de élites. Imagínense: 187.9 millones de pesos adelantados para tramos como Uvero-Mogoté, y un año después, ¡ni rastro de obras! Diferencias de 279 mil pesos en balasto para secciones como La Mata-Colina Jordán, donde lo pagado no coincide con lo entregado. ¿Dónde fue a parar esa fortuna? A las arcas de un "clan" de influyentes, incluyendo a Amílcar Olán Aparicio y Pedro Salazar Beltrán —amigos y familiares de los hijos del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, como Gonzalo "Bobby" López Beltrán, quien fungió como "asesor honorífico" sin sueldo, pero con poder para supervisar y, al parecer, beneficiar a los suyos. Audios filtrados revelan discusiones sobre sobornos a laboratorios para aprobar balasto no certificado, advirtiendo riesgos de descarrilamientos. ¡Y ahí está el resultado: ¡un tren con locomotoras de 40 años, vías endeble y un saldo de muerte! ¡Y las autoridades? ¡Durmiendo el sueño de los justos! A pesar de estas pruebas detectadas por la ASF desde 2020-2023, no hay una sola acción judicial contundente. La Fiscalía General de la República (FGR) abre carpetas de investigación que se eternizan en el limbo, mientras la Secretaría de Marina (Semar), a cargo del proyecto, prioriza "atender a las víctimas" en lugar de depurar a los corruptos.

COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

MADURO, DE LA CULTURA DEL ESFUERZO
A. VECINO DEL MAYO, CARO, ETC-

Andrés Manuel @lopezobrador_ · 1d

Estoy retirado de la política, pero mis convicciones libertarias me impiden callar ante el prepotente atentado a la soberanía del pueblo de Venezuela y el secuestro de su presidente. Ni Bolívar ni Lincoln aceptarían que el gobierno de Estados Unidos actuara como una tiranía mundial.

Presidente Trump: no caiga en la autocomplacencia ni escuche el canto de las sirenas. Mande al carajo a los halcones; usted tiene capacidad para actuar con juicio práctico. No olvide que la efímera victoria de hoy puede ser la contundente derrota del mañana. La política no es imposición.

Recuerde que "el respeto al derecho ajeno es la paz", como nos enseñó Benito Juárez en el siglo XIX. Soy mexicano con mucho orgullo, pero también latinoamericano. Apoyo incondicionalmente a mi presidenta Claudia Sheinbaum.

Por ahora no le mando un abrazo.

AMLO

ELEAZAR FLORES

VECINO DEL MAYO, CARO, ETC-. Sin ver moros con trinchete, a Nicolás Maduro habrá que reconocerle haber sido miembro de la CULTURA DEL ESFUERZO pues de conductor del metro de Caracas llegó a líder sindical, cuya lucha lo encarceló tras un falso golpe de estado en 1992.

Fue ahí donde conoció al entonces presidente Hugo Chávez, en cuyo equipo político-administrativo laboraba Celia Adela Flores Gavidia, a la postre pareja de Maduro Moros a partir de 2013. Se adjudica a la abogada el acercamiento Chávez-Maduro, tanto que logró la excarcelación del segundo y de ahí su consolidación, que lo llevó a la presidencia venezolana.

De hecho esto fue una decisión unipersonal del entonces presidente Hugo Rafael Chávez Frías, anunciada desde Cuba en 2013, donde estaba internado, tratándose una enfermedad que acabó con su vida. Desde ese lejano 8 de marzo de 2013, -tres días después de su muerte a la fecha-, Maduro Moros logró reelegirse, previas reformas constitucionales que le permitieron sus propósitos reeleccionistas en la última etapa.

HECHOS-. De la captura, o lo que haya sido, Nicolás Maduro Moros fue extraído de su residencia venezolana, junto con su esposa, en las primeras horas del sábado 3 con destino a los Estados Unidos, concretamente a la base de la Guardia Nacional de Stewart en Nueva York. Se le imputan delitos relacionados al narcotráfico y ligas con carteles mexicanos.

El gobierno de Claudia Sheinbaum, heredero de esta bomba de tiempo, se limita a promesas vagas de esclarecimiento, ignorando llamados del PRI para auditar y frenar obras ligadas a este nepotismo descarado. ¡Cuántas vidas más se necesitan para que actúen? Este es el sexto incidente en trenes de la 4T en dos años, un patrón que grita negligencia sistemática. El impacto social es el puñal más profundo. Comunidades indígenas en Oaxaca y Veracruz han sido despojadas de sus tierras con compensaciones miserables de 36 mil pesos, promesas de reubicación que nunca llegan, y consultas ficticias que violan derechos humanos. Deforestación masiva, contaminación de ríos, y una ola de vio-

Incluso en las indagaciones se citan al hijo de Maduro de nombre Nicolás Ernesto, al ministro de Justicia Osvaldo Cabello Rondón y otros funcionarios del gobierno venezolano.

VECINOS-. En la cárcel del Metropolitán Detention Center, MDC, Nicolás Maduro y su esposa serán "vecinos" de reclusos mexicanos famosos, entre ellos Ismael el Mayo Zambada, Rafael Caro Quintero, Vicente Carrillo Fuentes, el Viceroy, y algunos más.

EN INGLÉS-. A su llegada a uno de los reclusorios más seguros de ese país, Nicolás Maduro saludó de buen humor, -dicen las crónicas-, en un impecable inglés "good night, happy new year", palabras pronunciadas en las primeras luces del sábado 3 de enero.

REACCIONES-. Declaraciones disímiles de jefes de estado de varios países del mundo, a favor y en contra de la medida norteamericana contra Nicolás Maduro.

Condenaron la medida países afines a Venezuela, -por razones económicas-, Cuba, China y Rusia, la Unión Europea pidió actuar con cuidado y en cuanto a Méjico...

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo condonó "cualquier intervención", llamó a la unidad regional y "es muy importante mantenernos juntos para la defensa de las leyes internacionales y la soberanía de los países".

Ah, No pudo desaprovechar el escaparate López Obrador, quien quebrantando su promesa de no volver a la política, negó a Trump un abrazo. Venezolanos de a pie festejaron el hecho.



COLUMNAS

MESA DE PAZ ESTADO DE MÉXICO



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Invasión a Venezuela.
- Festeja la derecha.
- Respaldía DGA a CSP.
- 2026: PRIAN, escenario gris.

Recibimos el 2026 con un sismo en el centro del país y al día siguiente despertamos con la lamentable noticia de la intervención de EEUU a Venezuela para detener al presidente Nicolás Maduro, que, si bien es cierto que es un imprevisible dictador, nada justifica la intervención que es una flagrante violación al derecho internacional y ¡vaya descaro de Trump al afirmar que se quedan con su petróleo y que "gobernarán" Venezuela. Obviamente la derecha mexicana lo celebra con gran júbilo y algunos priístas y fanáticos la postean en las redes que "no es invasión, es liberación" y algunos más ingenuos aseguran que Trump impone la "democracia" cuando el norteamericano sólo habló del petróleo y jamás de "democracia". Olvidan que Donald odia y desprecia a los mexicanos. Por su parte, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo mantuvo una posición digna y fue respaldada por la Gobernadora Delfina Gómez y por Morena y su aliado el PT. Varios derechistas anti patriotas piden inocentemente que Trump "venga por AMLO" y hasta por la misma Presidenta, cuando es mucho más probable que detengan a Felipe Calderón. Pero lo más triste para los opositores es que seguirán perdiendo las próximas elecciones, pues como reiteramos en este espacio, todas sus estrategias son la "marca ACME" del Coyote contra el Correcaminos, pues no solo no le resultan efectivas, sino que se le vuelve contra ellos mismos ... NOTAS CORTAS: A propósito, a año y medio de las elecciones federales intermedias y locales en varios estados en los que elegirán también Gobernador, Morena encabeza las preferencias en casi todas

las entidades. Así lo indican varias

encuestas, y por citar a solo una de ellas que es Demoscopia Digital, en su reciente estudio muestra que la el partido más grande del país lidera la intención del voto en las dos Baja California, en el bello Sonora, incluso en Sinaloa y Zacatecas, en Nayarit, Colima, Michoacán (con Raúl Morón), Guerrero, Tlaxcala, Campeche (tierra del político más desprestigiado del país) Quintana Roo, San Luis Potosí y, para sorpresa, le arrebatará a MC el gran Nuevo León y al PAN Chihuahua, con la senadora Andrea Chávez y podría darle un gran susto al panismo en Aguascalientes y Querétaro, bastiones azules. Esto demuestra los reiterados fracasos de la oposición, aunque sobre decir que hay otros ejercicios demoscópicos con resultados que muy poco difieren de éste y que comentaremos en próximas entregas ... Continuando con el "futurismo electoral", los altos índices de aprobación de algunos alcaldes les garantizarían por lo menos la reelección en 2027. de algunos alcaldes, Isaac Montoya Márquez por Morena mientras que por el PAN los mejor posicionados en el "Ranking de Alcaldes" son Fernando Flores Fernández, de Metepec, y Romina Contreras de Vargas, de Huixquilucan. Los dos ya se reeligieron en 2024 pero, dados sus números, le allanaría el camino a la sucesión a sus respectivos sucesores, los de mayor confianza. En los ejercicios que miden los porcentajes de aprobación de los ediles, no aparece en los primeros lugares ningún edil priista, pero destacamos el caso de Villa Victoria dónde su municipio Mario Santana Carbajal se reelegiría con relativa facilidad y sería un maximato. Del PVEM quien también repetiría en el cargo sin problema alguno es la alcaldesa de Joquicingo, Dañae Espinosa Zimerman. Pero hay personajes que incluso por otros partidos distintos al todavía suyo podrían dar la sorpresa, como el líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, para la presidencia

municipal de Naucalpan, no por el

PRI sino por MC, y por el tricolor colocan a su dirigente estatal Cristina Ruiz Sandoval, aunque algunos la ven más como futura candidata priista a la gubernatura. Ya les iremos proporcionando otros ejemplos ... Y ya que la mencionamos, Cristina Ruiz Sandoval, como lo mencionamos, inicia el año posicionada en las encuestas tanto para el 2027 en Naucalpan como para gobernadora en 2029, año en el que enfrentaría a Horacio Duarte Olivares por Morena y sus aliados por el PAN, no hay nadie más ... Continuando con los priístas, quien cerró el año trabajado con sus estructuras y cuadros e igual inicia el 2026 es el dirigente estatal del MT y ex líder magisterial Roberto Sánchez Pompa, a quien seguramente veremos en las papeletas del 2027 en Tenancingo ... Por Toluca, la carta más viable por el Revolucionario Institucional es el ex edil y ex diputado local Braulio Álvarez Jasso, quién cuenta con trabajo de campo y una sólida estructura territorial como casi nadie más de su partido ... El líder parlamentario, el morenista José Francisco "Paco" Vázquez Rodríguez, presidente de la JuCoPo del Congreso del Estado de México, destacó que el legislativo mexiquense ejercerá un presupuesto de 2 mil 346 millones 597 mil 978 pesos en el ejercicio fiscal 2026, que son 93 millones 952 mil 277 pesos más de los ejecutados en 2025 (4.1 por ciento), cuando se le asignaron 2 mil 252 millones 645 mil 701 pesos. Es decir, mantendrá la "austeridad republicana" que es el sello de la 4T desde 2018 no así en el Senador Noroña y el Diputado Pedro Haces uno viaja a cuerpo de Rey y el otro en helicóptero ... Desde este espacio felicitamos al gremio periodístico por el Día Nacional del Periodista y a nuestros 4 lectores les deseamos un feliz y muy próspero 2026 ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

volucionando sectores críticos como la salud y la industria. En el ámbito médico, han surgido modelos clasificados como dispositivos de clase IIa en la Unión Europea que funcionan como ayudas auditivas externas, permitiendo reforzar voces y atenuar el ruido ambiente sin necesidad de introducir componentes en el oído. Por otro lado, en entornos profesionales como fábricas y hospitales, empresas como Boeing o DHL ya utilizan versiones enfocadas a la productividad, donde la visión en primera persona y el acceso a información técnica con manos libres reducen errores y optimizan los procesos de mantenimiento.

El impacto se extiende también a la educación y la accesibilidad. Mediante dispositivos como las HoloLens de Microsoft, los estudiantes pueden visualizar diagramas 3D y consultar instrucciones paso a paso mientras realizan experimentos prácticos. Finalmente, su potencial para la inclusión es immenso, ofreciendo herramientas de traducción de voz a texto en tiempo real, subtitulado para estudiantes con dificultades auditivas y alertas visuales, consolidando a las gafas inteligentes como un aliado fundamental para mejorar la calidad de vida y la integración social.

tizarse con accesorios convencionales de uso diario. Diseños icónicos como las Ray-Ban Wayfarer ahora ocultan sofisticados sistemas que permiten al usuario responder llamadas, grabar videos en primera persona, escuchar música y seguir rutas de navegación sin necesidad de consultar su smartphone, logrando que la tecnología sea prácticamente invisible para el entorno.

Más allá del ocio, esta tecnología está re-

DERECHO DE PICAPORTE



COLUMNAS

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

CUANDO VEAS LA BARBAS DE TU VECINO CORTAR, PON LAS TUYAS A REMOJAR!!



CHARLY CARRETO

El gobierno mexicano debe poner atención en la detención de Nicolás Maduro ex Presidente de Venezuela. Claudia Sheinbaum debe dejar de defender lo indefendible y pensar que Trump, no la quiere a ella, quiere que le entreguen a otros ex servidores públicos de alto nivel del gobierno federal y que ahora algunos ocupan curules en el Congreso de la Unión.

Algunos países estarán de acuerdo en que el gobierno Estadounidense haya ido por Maduro a su país, otros no, así como los venezolanos unos están contentos y gritan que a Venezuela se le regresó su libertad.

Otros venezolanos similares a (los chaires en México) que se convirtieron en fanáticos de la dictadura están en desacuerdo pero no saben qué hacer.

Solo hay que pensar que durante la dictadura chavista y la continuación con Maduro Venezuela se fue a pique, muchos venezolanos tuvieron que emigrar a otros países, como Colombia, México, Estados Unidos, incluso a Europa.

Cada quien debe ser responsable de sus actos y hay que recordar que Maduro muchas veces retó a Trump y el resultado fue su detención.

Reiteramos, la inquilina de Palacio Nacional debe ponerse las pilas, no es nada más, decir que se ha dialogado con Trump y que hay acuerdos, en esas pláticas hay algo más de fondo, un tema delicado del que no se ha dicho nada.

DE SALIDA: La impunidad en México a la orden del día, quien o quienes serán los responsables del descarrilamiento del Tren Interoceánico.

En este accidente ya hay 14 personas fallecidas y lo único que atina a decir la Hija de Su... Es que se investigará y no habrá impunidad.

Hay que decirlo, la impunidad en estos siete años de gobierno de Morena ha estado a flor de piel, solo empleados de menor nivel son los responsables y los que realmente han cometido los delitos siguen como si nada. Ejemplos el tema de Segalmex, las personas que asesinaron a los trabajadores de confianza de Clara Brugada, ahora quienes serán los chivos expiatorios del accidente del Tren Interoceánico.

A Claudia como delegada en Tlalpan se le vino abajo el Colegio Rebsamen, como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México se le cayó la línea 12 del metro y ahora como Ejecutivo federal se le descarrila el Tren Interoceánico, que falta?

PARA CERRAR: Ahora sí se puso en marcha el programa "Hoy no circula en el Valle de Toluca" en dónde todos los autos tendrán que respetar el día que no les toca circular o serán acreedores a una multa de más de 2, 300 pesos, así como tener su automóvil verificado.

Pero qué pasa con el transporte público de pasajeros en dónde hay camiones circulando y la humareda que avientan por el escape es mucho, que pasa con los camiones llamados materialistas camiones que tienen más de 30 o 40 años y que contaminan una enormidad, como controlar los incendios en los pastizales tanto en Toluca como en zonas aledañas. Siempre, siempre el automovilista debe ser el que más pague. En México por tener un auto se pagan muchos impuestos, uno es cuando se compra el automóvil, después hay que pagar tenencia, pagar placas y pagar verificación, solo falta que cobren un impuesto por cada llanta, jajaja!!

A todos nuestros lectores y amigos que nos favorecen con la publicación de esta Columna denominada LIBERTAD DE EXPRESIÓN, les deseamos el mejor de los éxitos y mucha salud para este 2026 !Alguien lo tenía que decir!!

¿Tu celular se quedó en silencio? Cómo configurar la alerta sísmica en Android y iPhone



dispositivo para el próximo simulacro o sismo. Este mecanismo de difusión celular, desarrollado por la CNPC, no requiere saldo ni datos móviles y funciona incluso si el teléfono está bloqueado. Para activarlo en Android, debes ir a Ajustes, seleccionar Notificaciones, entrar en Ajustes avanzados y habilitar las Alertas de emergencias inalámbricas. En el caso de iPhone, accede a Configuración, entra en el menú de Notificaciones y, al final de la pantalla, activa todas las opciones de Alertas gubernamentales, incluyendo las de Ejercicio, Extrema y Grave. En caso de presentar fallas técnicas, las autoridades han habilitado la línea 079 para reportar anomalías, recordando que esta herramienta es un complemento vital a los altavoces urbanos para garantizar la seguridad de la población. ●

REDACCIÓN

EDOMEX.- Lo que hace una década se percibía como un dispositivo costoso, incómodo y propio de una película de ciencia ficción, ha experimentado una metamorfosis radical. Las nuevas gafas inteligentes han abandonado la estética futurista de modelos como las Google Glass para mime-

REDACCIÓN

rencia con accesorios convencionales de uso diario. Diseños icónicos como las Ray-Ban Wayfarer ahora ocultan sofisticados sistemas que permiten al usuario responder llamadas, grabar videos en primera persona, escuchar música y seguir rutas de navegación sin necesidad de consultar su smartphone, logrando que la tecnología sea prácticamente invisible para el entorno.

Más allá del ocio, esta tecnología está re-